

EL BALEAR.

PALMA.—JUEVES 28 DE SETIEMBRE DE 1854.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.

En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca e Ibiza, franco
 de porte..... 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id. 12
 Cada numero suelto..... 1

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Ibiza. Cabot.

Sale todos los dias excepto los
 sabados.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Faro Nacional.)

El alzamiento de julio y la situacion actual.

Serenos el ánimo, sin ira y temor, acallando las afecciones y hasta las simpatías, hemos reflexionado profundamente sobre el carácter del alzamiento de julio. Cual si intentáramos escribir la historia de un acontecimiento remoto, olvidado á los hombres y aun á los partidos, hemos querido deslindar la causa de esta revolución, seguir su marcha, adivinar su porvenir y preguntarnos despues, si lo que vemos y nos alarma todos es una consecuencia legítima de aquel radiante y glorioso tema de moralidad, justicia y libertad, que llevó tras sí los ánimos y convirtió el entusiasmo popular.

Nosotros teníamos puestas nuestras esperanzas y hasta nuestras ilusiones en esa bandera y sentimos verlas aniquiladas y deshechas como una flor temprana. Ay! el escepticismo pesa en nuestro corazón mirando el cuadro que ofrece al presente nuestra desgraciada patria, divizando en lontananza las negras nubes amenazadas de tempestades que se agrupan para su porvenir.

Condenados estamos á ver la luz y perderla, á divisar la playa, luchando en vano contra las olas que nos arrastran á escollos tan peligrosos como los que acabamos de salvar.

El mal no está en la forma, sino en la esencia: circula el veneno por toda nuestra sociedad: buscamos curacion para las afecciones de la piel sin apercibirnos de que el cáncer llega al corazón. Oigamos la voz del sentido común, poseemos sin preocupaciones en lo que la nación pide, y no demos torcido giro al sentimiento universal.

El alzamiento de julio no ha sido una revolución política: ha tenido y tiene mayores proporciones. No se agitan hoy los pueblos por las formas, que todas son insuficientes: hasta nos atreveríamos á sostener que no se han agitado nunca: el alzamiento de julio ha sido una revolución social.

Ultrajadas la justicia y la moralidad, el pueblo airado se ha levantado á defenderla. Preguntad al amigo y el enemigo, y los unos darán la consecución de estas virtudes como la razón suprema de su esfuerzo, y los otros encontarán en ella y por ella el justo castigo, la condigna espion.

Un sensualismo descarado, un positismo cínico se habia apoderado de la sociedad, inflaba en las costumbres, en la literatura, en el gobierno y en las creencias. La virtud desconocida y bafada se habia cubierto con un velo y muchos que guarbaban en su seno y acataban la honradez para vivir y medrar se hacian hijócritas del vicio. Practicando un generoso humanitarismo, todas eran apoteosis del yo; pero no siquiera del yo inteligente y activo, sino del yo carnal y tangible, que con sucesos materiales se harta y acaba en la podredumbre de la tumba.

Nuestro pueblo español que conserva todavía el arca santa de sus creencias, que rechaza instintivamente con ánimo generoso estas miserias, que carece aun, por fortuna, de esa civilización de oropel tan anhelada por los espíritus mezquinos, veía con repugnancia ese espectáculo y se alzó para derribar la idolatría de los intereses materiales. La lucha fué buena y no pudo menos de captivar á los que habíamos consagrado nuestra vida al triunfo de estos principios, á los que vivíamos alejados de la infestada atmósfera que se respiraba en todas partes.—Era la aurora de un nuevo dia por el que tanto habíamos suspirado.

¿Y qué se ha hecho por realizar este deseo universal? ¿Cómo se ha cumplido la voluntad nacional? No es menester decirlo, renunciemos á pintarlo: el mal subsiste, aunque se halle revestido con diversas formas. Los empleos se disputan con el mismo empujamiento. Nadie piensa sino en acomodarse, según la pintoresca frase del pueblo. Para mejor desnaturalizar la revolución social se ha hecho una revolución política: el que no tiene virtudes morales, alega virtudes cívicas, y retorciéndole el pensamiento generador y popular del alzamiento se agita con calor la cuestión de las formas, porque se quieren altares para nuevos ídolos y caminos para el engrandecimiento personal, siendo muy secundario el bien público.

No es ya importante averiguar quién sabe más, quién tiene más respeto á sus deberes de hombre y de ciudadano; sino cuál es el que marcha más delantero ó ménos en esta ó en otra escuela política. Unos resucitan esta fecha, otros fijan aquella, y nadie se acuerda de la moralidad, de la justicia, de la libertad. Todos piden olvido y todos alegan sus hechos pasados; y el movimiento que creíamos salvador y señal de vida, resulta ser el sacudimiento galvánico de un cadáver corrompido.

¿Dónde está la moralidad, dónde la justicia, dónde la libertad? El gobierno ha hecho una sola cosa en el pleno ejercicio de sus facultades como poder ejecutivo, destituir empleados y nombrar otros nuevos; que se nos conteste con la mano sobre el corazón si aun en esta parte ha llenado el programa que le fué impuesto. El cáncer subsiste: se ha intentado restañarlo con fuego, así lo aconsejaba la ciencia y la gravedad del mal; pero el remedio ha exacerbado la dolencia, ó por torpeza de los médicos ó por esa triste fatalidad que parece presidir á nuestros destinos, ó tal vez por merecido castigo que nos envía el Altísimo.

Si por este camino seguimos ¿cuál será nuestro paradero? El imperio romano es un ejemplo, otro el bizantino; en la historia de todos los pueblos cien ejemplos. La nación que se corrompe, se disuelve.

Todavía el gobierno, las Cortes constituyentes despues podrían salvarnos. El primero si tuviese valor, si dijese con la fiera del varón justo *fiat justitia et ruat cælum*: las segundas exigiendo al gobierno la responsabilidad y haciendo cumplir el voto nacional, realizando el pensamiento de la revolución que les va á dar vida.

Si el ministerio sigue en su extraviado camino, si las Cortes se entregan á las vanas é infructuosas luchas de las formas políticas sin cuidarse de la sociedad, entonces todo se ha perdido: la nación española, la monarquía de Isabel I y de Carlos V será el ludibrio de esa Europa á quien en otras épocas ha impuesto su pensamiento y sus leyes. Será un país desolado y de maldición para sus hijos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 6 de setiembre.

El emperador ha dirigido al ejército de Boloña la siguiente orden del dia:

¡Soldados!

Al venir á tomar el mando de este ejército del Norte, una de cuyas divisiones ha adquirido recientemente celebridad en el Báltico, debo ya dirigiros mis elogios, por las fatigas y privaciones inseparables á semejante aglomeración de tropas que hace dos meses estais soportando.

La formación de campamento es el mejor aprendizaje para la guerra, pues que es su imagen fiel; pero de nada aprovecharia si cada uno no se hacia cargo de los movimientos que deben ejecutarse.

Un ejército numeroso está obligado á dividirse para vivir, á fin de no agotar los recursos de un pais, y sin embargo debe estar en disposición de poder reunirse prontamente en un campo de batalla. Esta es una de las primeras dificultades de una gran reunion de tropas. «Todo ejército, decía el Emperador, cuyas diferentes partes no puedan reunirse en veinte y cuatro horas en un punto dado es un ejército mal situado.» El nuestro ocupa un triángulo del que St. Omer es la punta, y cuya base se estiende desde Ambleteuse hasta Montreuil. Este triángulo tiene ocho leguas de base sobre doce de altura, y todas las tropas pueden concentrarse en veinte y cuatro horas en un punto cualquiera del triángulo. Estos movimientos se ejecutarán con facilidad si el soldado está habituado á la marcha,—si lleva fácilmente sus viveres y municiones,—si cada jefe de cuerpo conserva por el camino la mas severa disciplina,—si las diversas columnas que se dirigen por diferentes caminos han reconocido bien el terreno y no cesan jamás de estar en comunicacion entre sí,—y finalmente, si ninguna de las armas embaraza la marcha de las demás, á pesar del inmenso estorbo que ofrece un gran número de caballos y de carruajes. Una vez llegadas las tropas al lugar indicado, es menester que se despejen, que se guarden militarmente, y que establezcan su vivac.

Hé aquí lo que estais llamados á poner en práctica. Sin hablar pues de combates y de maniobras de táctica, ya veis como todo se encadena en el arte de la guerra, y cuanto debe contribuir el mas simple detall al éxito general.

¡Soldado! los experimentados jefes que he colocado á vuestro frente y la adhesión que os anima me harán fácil el mando del ejército del Norte: hacets dignos de mi confianza, y si las circunstancias lo exigen, estad dispuestos á acudir al llamamiento de la patria.

Boloña 2 de setiembre de 1854.

NAPOLEON.

— El Morning Chronicle del 4 dice que el espectáculo imponente del campo francés de Boloña debe dar que pensar al rey de Prusia. El príncipe Alberto se presentará allí con un brillante Estado mayor. Dos reyes constitucionales, el rey de los belgas y el de Portugal, asistirán á las revistas. En lugar de tener la vista siempre fija en el Vistula ó en el Volga, el rey de Prusia haria mejor en fijar alguna vez su mirada en el Rhin.

— El Monitor de este mañana anuncia que el Emperador ha pasado revista en St Omer al tercer cuerpo del ejército del Norte.—El príncipe Alberto que asistia á esta revista con S. M. regresó con él la misma tarde á Boloña.

El mariscal de Saint-Arnaud dirigió el 25 de agosto al ejército francés de Oriente la siguiente orden del dia:

«Soldados: Acabais de dar bellos ejemplos de perseverancia, serenidad y energia en medio de circunstancias dolorosas que es menester olvidar.

Ha llegado la hora de combatir y vencer. El enemigo no nos ha esperado en el Danubio. Sus columnas, desmoralizadas y destruidas por la enfermedad, se alejan de allí penosamente. Tal vez no haya querido la providencia que sufriéramos nuevos trabajos en esas comarcas insalubres; ella es tambien la que nos llama á Crimea, pais saludable como el

nuestro, y á Sebastopol, imperio del poder ruso, á esos muros donde vamos á buscar juntamente la prenda de la paz y de nuestro regreso á nuestros hogares. La empresa es grande y digna de vosotros. La realizareis auxiliados por los aprestos marítimos y militares mas formidables que se vieron jamas. Las flotas aliadas con sus 3000 cañones y sus 25,000 valientes marineros, vuestros émulo y compañeros de armas, conducirán á Crimea un ejército inglés, cuyo valor elevado aprendieron vuestros padres á respetar; una division escogida de esos soldados olímpicos que acaban de acreditarse á vuestro vista, y un ejército francés que con derecho y orgullo puede llamarlo selecto de todo nuestro ejército.

Todo esto lo considero mas que como una garantía de buen éxito, como el éxito mismo.

Generales, jefes de los cuerpos, oficiales de todas armas, vosotros participareis é inculcareis en el alma de vuestros soldados la confianza de que está llena la mia.

Pronto saludaremos juntos á las tres banderas reunidas ondeando en los baluartes de Sebastopol con nuestro grito nacional: ¡Viva el emperador!

En el cuartel general de Varna á 25 de agosto de 1854.—A. de Saint-Arnaud.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 15 de setiembre.

Muchos de los nombramientos de jueces de primera instancia, hechos por el señor Alonso, han sido sin duda arrancados por su buena fe; personas sin méritos ni antecedentes de ningun género han ingresado en la carrera judicial, y otros han ascendido, merced á indicaciones, que si son respetables por el sentimiento que las inspiran, no deben, sin embargo, tomarse en cuenta cuando se trata de destinos públicos. Podríamos citar algun nombre de jueces que ni por su carácter, ni por su suficiencia merecian pertenecer á tan noble carrera, y que, sin embargo han sido ascendidos á un juzgado de entrada ó uno de término, y de las primeras capitales de la Península.

La noticia mas interesante que nos ha traído el último correo, es el serio conflicto ocurrido entre los Estados Unidos é Inglaterra: conflicto que, según todos los datos recibidos, es probable haya producido un rompimiento de hostilidades entre ambos paises. Este hecho no puede ser indiferente en estos momentos á España, tanto porque contribuirá á distraer el gobierno norteamericano de sus miras agresoras respecto de Cuba, cuanto porque demostrará al mundo entero la notoria violencia con que aquel Estado se conduce respecto de sus aliados. Esperamos con impaciencia nuevos pormenores acerca de su índole y probables consecuencias.

La Epoca hace la siguiente enumeracion de los antecedentes y servicios de los ocho magistrados de la audiencia de Madrid, que fueron separados últimamente de sus destinos:

D. Juan Maria Bec, miliciano nacional desde 1820, oficial en el mismo año del gobierno político de Aragon, impurificado en los diez años, secretario en 1834 del gobierno político de Madrid, fiscal de varias audiencias, magistrado desde 1843 por nombramiento de don Joaquin Maria Lopez, presidente de sala, regente, magistrado de la audiencia de Madrid y ascendido á regente de la misma por rigurosa antigüedad. Treinta y cuatro años de servicio.

Don José Maria Trillo empezó á servir en

1831: cuenta, pues, 23 años de servicio: ha sido juez de primera instancia, fiscal de dos audiencias, magistrado y presidente de otras dos, presidente de sala en Zaragoza, regente de tres audiencias y presidente de sala en la de Madrid.

D. Felipe Escobedo, juez de primera instancia en 1844, de Madrid en 1838, magistrado en varias audiencias, de la de Madrid desde 1844. Veinte años de servicio.

D. Manuel de Urbina y Daoiz, hijo del consejero que murió impurificado: oficial de secretaría del ministerio de Gracia y Justicia en 1833: despues magistrado de la audiencia de Madrid. Veinte y un años de servicio.

D. Manuel Hermita Cambrero, oficial de la secretaría del consejo de gobierno en 1833; fiscal de audiencia despues, magistro, presidente de sala en 1844 y trasladado á la audiencia de Madrid en 1853, esto es, á los veinte años de tribunal.

En union con el actual regente de Valladolid dió su voto favorable al marques de Albaida en la célebre causa que se le siguió en aquella audiencia: esta conducta le valió entoces persecuciones; hoy su compañero de Valladolid es recompensado, mientras se separa al señor Hermita, todo por supuesto para restaurar la magistratura.

D. José María Pardo Montenegro, alcalde del crimen en 1834, magistrado despues de varias audiencias, presidente de sala de la de Oviedo, y desde principios de 1852 magistrado de la de Madrid por ascenso de D. Pascual Fernandez Baeza. Veinte años de servicios sin tacha.

D. José María Herreros de Tejada, promotor fiscal, juez de primera instancia en 1840, fiscal de audiencia, magistrado y presidente de sala de varios tribunales, y últimamente trasladado á la de Madrid. Diez y nueve años de servicio.

D. Antonio María Gonzalez y Crespo, promotor fiscal en 1835, juez de entrada, de ascenso, de término, magistrado de Canaria, presidente de sala en dos audiencias, trasladado á una plaza de togado de la de Madrid por salida del Sr. Palacios. Diez y nueve años de servicio.

GACETILLA.

PRUDENCIA SOBRE TODO. Muchos son los remedios contra el cólera que han publicado los periódicos, y mucha la prisa que se dan los temerosos á proveerse de las sustancias aconsejadas por la ciencia. Entre ellas se cuentan venenos activos y peligrosos que no conviene dejar en manos de los profanos, y cuyo uso arbitrario pudiera ocasionar funestas consecuencias. Se nos ha referido que hablando hace pocos dias del cólera en una casa de Valencia, la dueña dijo á un caballero que se hallaba de visita:

Yo ya no tengo miedo al cólera: con el carbonato de sosa y esa botellita de sulfato de estrigmina que está sobre la mesa, me creo completamente segura del terrible azote. Primero se toma la sosa, y si la enfermedad se agrava, se echa el contenido de ese frasquito en un vaso de agua y hay para curars toda la familia.

Y todo el barrio, señora, respondió el caballero, y la curacion seria tan radical que no habría necesidad de segunda dosis.

Hay que observar que el frasquito contenia media onza de sulfato de estrigmina.

En vista de este ejemplo y otros muchos que pudiéramos citar, facil es comprender la necesidad de no dejar al capricho de cualquiera el libre manejo de sustancias tan fatales. Llamamos acerca de esto la atencion de quien corresponda.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Sanidad.—Segun las partes recibidos durante la semana anterior de los pueblos de esta isla y algunos de los ayacientes, el estado sanitario que en ellos se disfruta es sumamente satisfactorio, habiendo mejorado notablemente el de los pueblos de Manacor, La Puebla y Santa Margarita que citaba en mi anterior anuncio. Se hallan excluidos los pueblos de Mahon y Andraitx cuyos partes se publican diariamente. Palma 27 de setiembre de 1854. José Miguel Trias.

Parte de Andraitx recibido esta mañana.

Table with columns for 'CLASIFICACION DE LAS ENFERMEDADES', 'Estradictoria', 'Asomientos', 'Totales', 'Curados', 'Muertos', 'Quedan existentes'. Rows list various ailments like 'Colera-morbo', 'Diarreas intermitentes', etc.

Observaciones.—Los fallecidos pertenecen á la existencia anterior, y son un niño y una niña de unos tres años.

Andraitx 27 de setiembre á las siete de la noche de 1854.—Bernardo Alemany.

Y he dispuesto se inserte en los periódicos de esta capital para conocimiento y satisfaccion del público. Palma 28 de setiembre de 1854.—José Miguel Trias.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

El sábado próximo 30 del que rige á las doce de la mañana en el balcon inferior de esta casa Consistorial se rematará al mejor postor, siempre que se considere ventajosa la postura, la construccion de un tinglado en la plaza de Santa Eulalia, bajo el plan de condiciones que obra en poder del corredor Andrés Serra Palma 27 de setiembre de 1854.—Estanislao Luis Piñano.

RECAUDACION DEL IMPUESTO DE CARRUAJES Y CABALLERIAS.

Se avisa á todos los contribuyentes de dicho impuesto, que en virtud de hallarse la recaudacion abierta desde el 21 de agosto hasta el presente y la mayor parte no han verificado su pago, no dejo de repetir el anuncio que en todo este mes se hallará abierta la recaudacion desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde, en la manzana 193, número 32 frente las Tortugas, advirtiendo al que no lo haya verificado en todo este mes será apremiado segun las órdenes vigentes. Palma 23 de setiembre de 1854.—Andrés Rosés.

LOTERIAS NACIONALES.

Se expenden billetes de grand's premi's para el 12 de octubre próximo á 320 rs. vn. cada entero y 80 el cuarto, distribuidos en la forma siguiente:

Table with columns 'Premios', 'Pesos fuertes'. Lists prize amounts like '4 de . . . 40.000', '1 de . . . 16.000', etc.

Continúa la venta de la que se celebra hoy. Palma 28 de setiembre 1854.—Jaime Mun-taner.

PALMA 28 DE SETIEMBRE.

A las dos de la tarde ha fondeado en nuestro puerto el buque conductor de la correspondencia pública. Lo avanzado de la hora en que probablemente se reparará ésta y los periódicos, á causa de las precauciones sanitarias, nos impiden dar cuenta por hoy á nuestros lectores de las noticias que recibamos; pero lo haremos mañana con la mayor extension.

Segun acaba de asegurarnos persona fidedigna, se sabe por relacion verbal del patron del salucho-correo, que el cólera ha cesado en Barcelona. La animacion ha renacido en aquella ciudad: las familias que la habian abandonado han vuelto á sus hogares, y los negocios públicos van entrando de nuevo en su curso ordinario. Durante cuarenta y ocho horas solo habian ocurrido siete defunciones y estas producidas por diferentes enfermedades.

Con el mayor placer nos apresuramos á comunicar á nuestros lectores noticias tan consoladoras, seguros de que espermentarán una completa satisfaccion, cual la que nosotros sentimos, al ver que la capital del principado de Cataluña puede considerarse ya libre de la asoladora plaga que ha estado diezmando sus familias durante muchos dias.

Del Genio copiamos lo siguiente:

«Creemos que nuestros lectores verán con satisfaccion la siguiente lista de los individuos de la Guardia civil de este tercio, que habiéndose reenganchado segun el real decreto de 15 de agosto último han cedido el premio que les correspondia á favor del Estado y cuya cantidad asciende á 29,250 reales. Los brillantes servicios que tiene prestados dicha arma la han hecho acreedora al aprecio público en muchas ocasiones; y en los momentos actuales, con la escasez de recursos que cuenta el Erario, añadiria con este hecho un timbre mas á la consideracion de sus compatriotas, si de antemano no lo tuviese conquistado. Ojalá hiciesen otro tanto, de alguna parte de su sueldo, los que disfrutándolos pingües, no les son, por ventura, tan decesarios, como á los individuos de la Guardia civil que nombramos á continuacion:

RELACION de los individuos que se han reenganchado en el mes anterior, cediendo al Estado el premio de 750 rs. vn. que á cada uno concede el real orden de 15 de agosto último.

Table with columns 'CLASES', 'NOMBRES', 'Cantidades que han cedido', 'Rs. vn.'. Lists names like 'Cabo 1.º Jaime Barceló', 'Otro 2.º Pedro Puigserver', etc.

GACETILLA COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 27.

De Mahon en 2 dias laud Especulador, 47 ton., pat. Morey, con 4 pasag. y lastre. De id. en id. laud Isabel, de 37 ton., tron Arbona, con un pasag. y legumbres. De id. en id. laud San José, de 52 ton., pat. Terrada, con trigo y haba. De id. en id. laud San Antonio, de 29 ton., pat. Velez, con trigo. De id. en id. laud San José, de 14 ton., pat. Ripoll, con 7 pasag. y barrilla. De Hamburgo en 40 dias goleta hamburguesa Adolfo, de 72 ton., cap. Hans Harrieh Harich Tierman, con tablonés. De Ciudadela en 1 dia laud Juanito, de 10 ton., pat. Triay, con habas y patatas. De Mahon en 1 dia laud San Miguel, de 10 ton., pat. Company, con 2 pasag. y trigo.

DESPACHADOS.

Dia 27.

Para Argel laud San Antonio de 22 ton., pat. Carlos de la Iglesia, con 1 pasag., efectos y efectos. Para Cullera y Sevilla laud San Antonio de 50 ton., pat. Borrás, en lastre. Para Marsella polsera Trinidad, de 108 ton., cap. Vidal, con café y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

LA DEDICACION DE SAN MIGUEL ARCÁNGEL.

Celebra en este dia la Iglesia festividad de la dedicacion de aquel templo, que el arcángel S. Miguel en una solemne aparicion de que se celebra memoria el dia 8 de mayo, mandó que se edificase en honra suya y de los santos ángeles sobre lo alto del monte Gargano. La misa y el oficio se dirigen á honrar con especial solemnidad á todos los bienaventurados espiritus que tanto se interesan en nuestra salvacion. Se intitula pero solamente fiesta de san Miguel, porque este glorioso arcángel fué siempre reconocido por jefe de toda la fuerza celestial y particular protector de la Iglesia de Jesucristo, asi como lo habia sido de la sinagoga.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns 'Horas', 'Termóm.', 'Baróm.', 'Hygróm.'. Shows weather data for 7 de la mañana, 12 del día, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 hs. 7 ms. Pónese á las 5 » 53 » Los relojes deben señalar al medio dia verdader las 11 hs. 50 ms. 31 s.

ANUNCIOS.



El lunes 2 de octubre inmediato empezará á salir el Omnibus de Palma á las nueve de la mañana y seguirá á la misma hora los miércoles y viernes; y de Inca saldrá los martes, jueves y sábados á las diez.

Los viajeros que deseen pasar á Campaner, Búger, La Puebla y ciudad de Alcudia, podrán tomar los asientos en la librería de Gelabert plaza de Cort; para cuyos pueblos hallarán la llegada en Inca otro carruaje que con toda comodidad y baratura les conducirá en el trayecto á cualquier de los puntos indicados.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRESION BALEAR.

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES calle de San Francisco, núm. 30.